



# La devise des Brésiliens: Un Brésil pour chaque touriste

Le Caire – Mounir El fishawy

Les Brésiliens sont célèbres par leur vivacité, leur joie et leur sens de l'humour. Très accueillants à l'égard des touristes des quatre coins du monde, ils ont mis en avant une belle devise: "un Brésil pour chaque touriste".

Le Brésil a été découvert en 1500 par le navigateur portugais Pedro Alvarez Cabral et était resté une colonie portugaise, jusqu'en 1822. Sa première capitale était Salvador, puis en 1763, elle fut transférée à Rio De Janeiro. En 1960, Brasilia est devenue la capitale officielle du pays, Rio de Janeiro, étant restée sa capitale économique.

Le Brésil, avec 8,5 millions de km<sup>2</sup>, est le plus grand pays de l'Amérique du Sud. Il dispose d'une côte de 7 310 km sur l'Océan Atlantique.

Son climat est tempéré, avec une température moyenne de 28° dans les régions nord et 21° dans celle du sud. L'été y est pluvieux et l'hiver sec.

La population y dépasse les 180 millions d'habitants. La langue officielle est le portugais. Mais, on y parle aussi anglais, français et espagnol. La communauté arabe, de quelques millions, y mène une vie paisible. Les citoyens d'origine arabe exercent leurs activités sans entraves. Ils ont des zones où ils se regroupent, préservent leur identité et disposent de toute la liberté dans l'exercice de leur religion.

**Le Brésil est subdivisé en diverses régions:**

La région Nord: située dans le bassin du fleuve Amazone qui la traverse de l'est à l'ouest pour déboucher sur l'Océan Atlantique. D'autres fleuves parcourent cette région.

La région Nord-Est: l'importance économique de cette région s'est accrue du fait de la découverte et l'exploitation du pétrole. Aussi réalise-t-elle des taux élevés

de croissance et attire-t-elle un fort exode. Elle abrite actuellement 30% de la population totale du pays.

La région Sud-Est: une des importantes régions économiques du Brésil avec un sous-sol riche en minerais, des cultures modernes de café et de céréales dont une grande part est exportée, une variété de produits agroalimentaires (laitiers, viandes..) et une forte concentration du tissu industriel. Ainsi, elle est la région la plus peuplée du pays.

La région Centre-Ouest: elle comprend de vastes et denses champs de cultures et une faible population. Malgré son isolement, elle enregistre des taux élevés de croissance, avec notamment l'installation d'unités

industrielles.

La région Sud: c'est une région qui a réalisé des taux de croissance économiques élevés, en raison de l'équilibre des secteurs ruraux et industriels. Là, on trouve les cascades Iguacu près de la frontière avec l'Argentine, une des merveilles naturelles du monde.

Le Brésil dispose de multiples atouts d'attraction touristique: belles plages sur l'Océan Atlantique, forêts denses, réserves naturelles riches en oiseaux et papillons rares, festivals quasi quotidiens.

Le Brésil est un coin original du monde. Lorsqu'on le visite, en en garde des souvenirs gravés à jamais dans notre mémoire et notre cœur. ■

